

SUSCRICIONES.
Pago anticipado.
Alcey: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre
—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id
—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y re-
clamos la administracion

EL SERPIS

ANUNCIOS.

Pago anticipado
Se suscribe en Alcey, en la Admini-
stracion calle del Mercado, 11 y 13 imprenta
donde se dirige toda la correspon-
dencia.
Números atrasados, 25 céntos.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

AÑO VI. REDACCION. ALCOY, DOMINGO 23 DE DICIEMBRE DE 1883. ADMINISTRACION. NÚM. 1,763
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

BANCO VITALICIO

DE CATALUÑA
COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA,
calle de San Honorato, esquina a la plaza de S. Jaime.

Barcelona, 10.000.000 de pesetas

Capital de garantía

Las operaciones a que se dedica este banco son los seguros sobre la vida en su mas vasta es-
tension tal como los practican las mejores y mas importantes Compañias de Inglaterra, Alemania,
Francia y otros países, donde el seguro es completamente popular y aceptado universalmente por
todas las clases sociales.

Crea Capitales para despues de la muerte del sócio, ó para despues de un plazo dado, ó junta-
mento para despues de la muerte y del plazo, ó que solo han de cobrarse si ocurre la muerte dentro
de un periodo determinado, etc., etc.

Constituye tambien rentas vitalicias a favor de una ó mas personas, que empiezan a cobrarse
unme liatamente, ó bien despues de trascurridos algunos años y se paga durante toda la vida, ó sola-
ente durante un cierto periodo de tiempo.

Un padre de familia de 30 años de edad que quiera legar por medio del Banco, 5.000 pesetas a su
esposa ó hijos, a cualquiera solo deberá entregar a la Compañia 124 pesetas y media cada año mien-
tras viva. Hace poco que el Banco pagó 2.000 duros a la viuda de un sócio, del cual no habia recibido
sino 66 duros por la primera anualidad.

Un jóven de 25 años que quiera disfrutar cuando llegue a la edad de 50 una renta de 10 reales
diarios mientras viva, podrá obtenerla pagando a la Compañia durante 23 años, una prima anual de
247 pesetas y 40 céntimos.

Si un hijo de 39 años quiere amparar a su anciana madre de 60 para el caso que él muriese pri-
mero que ella, podrá constituirle una renta de 4 reales diarios, que los cobrará la madre durante toda
su vida desde el día en que falleciere su hijo, pagando solamente a la Compañia cada año 4-
pesetas y 52 céntimos.

Las primas que hemos indicado no han de pagarse siempre durante toda la vida, sino que, segun
los casos, van reduciéndose ó se extinguen.

El subdelegado en esta ciudad, D. José Blanquer, el cual tiene su domicilio en el Colegio de
la Concepcion, calle del Españolito y Agente D. Carlos Perez.

Médico reconecedor D. Leopoldo Soler.

ALCOY 23 DE DICIEMBRE DE 1883.

Política extranjera.

Paris 17 de Diciembre 1883.

A pesar de la grave situacion en que se
encuentran las relaciones entre Francia y
China, siguen las conferencias diarias en Pa-
ris, entre Mr. Julio Ferry y el marqués de
Tseng; en una conferencia celebrada ayer por
este cou un periódista, ha manifestado el
embajador de la China que estaba convencido
de que Francia tiene vivísimos deseos de no
romper las hostilidades, entrando en un perio-
do de graves aventuras: mas no sucede lo
mismo en China; el corresponsal en Shangay
del Stándart, telegrafía que las últimas no-
ticias de Pekín confirman la influencia pre-
dominante del partido de la guerra. Es segu-
ro que las tropas imperiales con Canton han
recibido la orden de declarar oficialmente la
guerra a los franceses, atacando a Bac Nick
y de dirigirse al Tonkin con todas con fuer-
zas, para auxiliar a los Tonkinenses. Estas
noticias, dicese que han sido las que verdade-
ramente han obligado al almirante Courbert
a suspender todas sus operaciones.

Estimo que en esta ocasion, cosa rara, el
radicalismo francés tiene razon. Los refuerzos
que deben salir a las órdenes del general Mi-
plet y que se elevarán a 20.000 hombres
serán insuficientes. Veinte mil, dicen los radi-
cales, bastarán para luchar con un ejér-
cito Chino, pero no para avanzar, si al
mismo tiempo van dejando detras de si
guarniciones que aseguren su retaguardia y
los pongan a cubierto de un movimiento de los
enemigos, que tienda a cortar las comunicacio-
nes con el mar. Bastarán esos 20.000 hom-
bres para ocupar todo el Tonkin, resistir a
China, dominar el Annam y atender tal vez a
una sublevacion de Cochinchina que pudiera
ser provocada desde Pekín? Los radicales no lo
creen, y de ahí sus gritos y su campaña ené-
rgica contra el gabinete que preside el Sr Ferry
Es bien raro que el crédito de 20 millones
de francos que pide el gobierno francés carga
el ministerio de Marina y no al de la Guerra,
cuando la mayor parte de las tropas expedi-
cionarias, pertenecen al ejército de tierra. De
aquí que esté en el ánimo de la mayor parte

de la Cámara, que el general Campeon sigue
negándose a cargar con la responsabilidad de
lo que suceda en el Tonkin. Por otra parte,
asegurase aquí, que empieza a estar inquieto
y preocupado Mr Ferry y que Grevy es contra-
rio a la expedicion; lo primero tal vez sea
cierto por el giro que vá tomando el asun-
to, pero lo segundo me parece destituido de
fundamento, porque de ser verdad, en su ma-
no tiene cortar la expedicion de raiz, sin que
sufra el honor de Francia. Bastará con usar
de su derecho constitucional, y pedir a las Cá-
maras cuando una de las proximas peti-
ciones de créditos se presente y sea votada una nue-
va deliberación.

Pero si el partido avanzado francés tiene en
mi sentir razon por lo que hace a la guerra
del Tonkin, no asi merece elogio en la falsa
alarma que produce propalando noticias gra-
visimas por medio de sus periódicos sobre la paz
europea: uno de ellos, dice hoy que la guerra
entre dos importantes potencias estallará en
la próxima primavera.

No se á que puedan referirse semejantes
noticias, pues las relaciones entre todos los
gabinetes de Europa, son en la actualidad, in-
mejorables.

Rusia, cuyas últimas declaraciones han ale-
jado el peligro de un rompimiento con Al em-
ania, no se ocupa hoy de otra cosa que de
contener el torrente nihilista que cada día se
encuentra mas deridido a la lucha.

Inglaterra, igualmente ocupada en sofoca
la insurreccion irlandesa y en sus asuntos der
Egipto, tampoco nos parece muy apropiado
para entablar contienda alguna. Ademas de
esto, el programa de su política y los deseos
del gobierno, son mantener las relaciones ex-
teriores.

Si los radicales franceses se apoyan en los
deseos manifestados por Bismark y creen ver
en la triple alianza un peligro para la paz eu-
ropea, nosotros creemos que estas razones no
son suficientes para originar la catástrofe, pues
el progreso de ciertas ideas ha hecho cambiar
el rumbo de sus asuntos políticos.

El Kronprinz llegó a Roma a las 12 y me-
dia de hoy segun anuncian extensos despa-
chos telegráficos: El rey de Italia y el prin-
cipe Amadeo, en uniforme de capitán general
italiano, y el principe heredero en el del cole-

gio militar, aguardaban en la estacion. Tanto
ellos, como el ministro Mingheti llevaban las
insignias del Aguila de Rusia.

El Kronprinz llevaba el uniforme de feld-
mariscal y el gran cordon de la órden militar
de Saboya.

El principe imperial dió cuatro besos en
las mejillas al rey: este le dijo:

—Me felicito de recibir a V. A. y poder
abrazarle.

Y el Kronprinz le contestó:

—Ya conocéis mis sentimientos por vos y
por vuestro país.

Las músicas tocaban el himno prusiano y los
fuertes tiraron 21 cañonazos.

A la salida de la estacion, los alemanes aco-
gieron al principe con aclamaciones. Se oye-
ron tres silbidos, pero luego, en la plaza del
Quirinal, se aplaudió a los reyes y al principe
que salieron al balcón.

El Corresponsal

Tratado de comercio.

CON PORTUGAL.

El 12 del corriente mis se firmó en Lisboa el
tratado de comercio, cuyas principales bases son
las siguientes:

«El art. 1.º establece la libertad de comercio
y navegacion entre los súbditos de las dos nacio-
nes contratantes, y no serán sujetos por su indus-
tria y comercio a más tributos que los que pagan
los nacionales.

El art. 2.º estipula el trato de nacion más fa-
vorecida, reservándose Portugal conceder sólo al
Brasil ventajas que no podrá recia en España.

En el art 3.º se conceden mutuamente sin com-
pensacion el favor, privilegio ó reducciones en los
derechos de importacion ó exportacion de todos
los géneros que cualquiera de las partes haya con-
cedido a una tercera potencia.

Por el art. 5.º se determina que los vinos es-
pañoles pagarán a su entrada en Portugal los de-
recos fijados para los vinos franceses en el trata-
do de 19 de Diciembre de 1881.

El art. 6.º excluye del 3.º las mercaderías que
son ó puedan ser objeto de monopolio del Estado
y aquellas sobre las que uno de los contratantes
juzgare necesario establecer restricciones por moti-
vos sanitarios.

El 7.º prohibe recargar las mercancías de las
dos naciones con ninguna clase de derechos por
cuenta del Estado, de la provincia ó del Municí-
picio, superiores a aquellos que pagan ó pagaren
las similares de produccion nacional.

El 8.º se refiere a las marcas de fábrica.

El 9.º y el 10.º a las franquicias concedidas a los
comisionistas, viajeros y mercancías que condu-
can muestras.

El 11.º consigna la obligacion de presentar a la
aduana una declaración oficial que acredite el ori-
gen de la mercancía.

Por el 12 se declara que forme parte del trata-
do el convenio de 27 de Abril de 1866 y el
reglamento de 7 de Febrero de 1877.

El 13 y 14 determinan las exenciones concedidas
a las mercancías de tránsito.

Los artículos 15 al 23 contienen las cláusulas
generales expresadas en los demás tratados.

Por el 24 se obligan a unificar los derechos de
importacion del pescado de toda clase, excepto el
bacalao y pez-palo.

Se ha convenido además la siguiente.

Tarifa A.

Los minerales, libres.
Pescados frescos, 400 kilos, 1 peseta 50 cénti-
mos.
Sardina salada y prensada, 2 pesetas.
Los demás pescados salados, ahumados ó esca-
bechados, 5 pesetas.
Mariscos, 1.
Aceite de olivas, decálitro, 2,85.
Ganado vacuno, lanar y cabrio, libres.

Noticias e intereses

locales y regionales.

«El Constitucional Dinástico» de Alicante re-
fiere el siguiente interesante episodio:

«El temporal que se ha desencadenado y que
aun continúa en nuestras costas, ha debido produ-
cir algun naufragio, dado el estado de la mar
gruesa y picada que ha movido.

Ayer al medio día, sin embargo de la copiosa
lluvia que descargaron los nubes, acudió mucha
gente a la puerta del muelle a ver entrar un
falucho que venia en popa y materialmente ane-
gándose.

Su entrada en el puerto dado el inminente
peligro que ofrecia, fué completamente feliz. La
pobre tripulacion en cuanto se vió al abrigo del
muelle prorumpió en gritos de alegría que fueron
contestados por la gente de tierra, con iguales
muestras de regocijo y de júbilo.

El estado del tiempo es imponente; los bu-
ques anclados en el puerto refuerzan sus amarras para
resistir el vendabal.

Quiera Dios que no se tenga que lamentar
alguna desgracia en los buques que el temporal
ha sorprendido en alta mar, y navegando eu
diferentes rumbos.»

Teodoro Balsciart, procedente de Andalucía y
con objeto de pasar las próximas fiestas en com-
pañia de su señora é hijo. Despues marchará otra
vez dirigiéndose a Vinaroz, de cuyo puerto es
director, con objeto de estudiar la preparacion de
los considerables baños que el último temporal
ha causado en el mismo.

Vemos con gusto el celo que la Comision mu-
nicipal de Policia urbana despliega en la recom-
posicion de algunas calles que han sufrido des-
perfectos por causa de las nieves y lluvias de
estos días.

En la calle de San Gregorio ocurrió un huñi-
miento de consideracion en mitad del arroyo; pero
la recomposicion toca a su término.

Ya que estamos con las manos en la masa como
suele decirse, hemos de recomendar a dicha Co-
mision satisfaga los deseos de los vecinos de la
calle de Carrcol y de los muchos industriales
para que en dicha calle es camino que conduce
a sus fábricas, los cuales verian con sumo agrado
que se recompusiera la gran pendiente que allí
existe y que en el lamentable estado en que se
halla constituye un grave peligro, no solo para
los carruajes que tienen absoluta precision de
pasar por allí, sino tambien para las personas y
las caballerías.

No dudamos que tan justa reclamacion será
atendida.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha
dirigido a la Audiencia de este territorio una co-
municacion, notificándole que los jueces ó tribuna-
les están autorizados para exigir a las adminis-
traciones de correos y telégrafos las copias de los
telégramas, tanto del servicio interior como del
internacional por ellas transmitidos, así como los
originales en caso de necesidad para el reconoci-
miento pericial ó examen por el tribunal corres-
pondiente;

El mercado de hoy, que es el que se conoce con
el nombre de «mercado de Navidad» por ser el
mas próximo a Pascuas, ofrece estar sumamente
animado, a pesar del mal tiempo que está hacien-
do y de la intransitables que por las nieves y los
barres se hallan los caminos, y decimos que ofre-

co estar animado, porque de todos los pueblos que acostumbran á abastecer nuestra plaza, era tan considerable ayer la entrada de frutas y verduras, que las caballerías y carros cargados con rittuian una verdadera procesion.

En la bajada de San Roque, junto al histórico arco de la calle de la Purísima, se cayó ayer tarde un carro que pasaba por tan accidentada vía, desde la barbacana ó protil que divide la calle, á la parte baja de la misma. Por fortuna la caballería que tiraba del carro saltó ileso y el vehículo con escasos desperfectos.

Mas vale así.

A pesar de que aun faltan dos dias para Navidad, apenas puede darse un paso por esas calles sin tropezar con los apetitosos y populares aguinaldos, que las domésticas y domésticos de las casas llevan como recuerdo de unas familias y personas á otras.

Lo lamentable es que ninguna de esas ofrendas ha tenido la amabilidad de colarse por las puertas de nuestra Redaccion.

¡Hay olvidos imperdonables!

En reemplazo de la compañía del batallon de San Fernando, que marchó hace cuatro dias á Aranjuez, está en camino para esta ciudad, donde debe llegar hoy, pues, según noticias, pernoctó ayer en Jijona otra compañía del regimiento de Sevilla, procedente de Alicante.

Pero la guarnicion completa que teníamos, no vuelve.

Aquí de la poesía de Bacquer:

«Volverán las oscuras golondrinas...»

¡Quiero decir «La Libertad», nuestro maestro en prudencia, de Alicante. si volverán, ó si es que se están cumpliendo sus amenazas?

El corresponsal de «La Correspondencia de Valencia» dice que corre por Madrid el rumor (que él se resiste á creer) de que el general Salamanca apoya, para el distrito de Chelva, un candidato que militó en la filas de D. Carlos cuando el citado general arrollaba las huestes carlistas en aquel mismo pais.

El general Salamanca acaba de ser nombrado senador vitalicio por el gobierno imperar que nos rige.

De ser cierta la version arriba citada, habria llegado el caso de decir: Así paga el diablo á quien bien le sirve.

Como hemos anunciado oportunamente, esta noche se verificará en el Teatro principal una sesion de prestidigitacion por el célebre Sr. Blanch cuyos detalles podrán verse en la seccion de espectáculos.

Ayer por la tarde se veía á un grupo numeroso de curiosos contemplando como algunos muchachos y otras personas mayores se entretenian removiendo el barro en la calle del Mercado, frente á nuestra Redaccion.

Segun se decia, al pasar por aquel sitio un corbrador, se le cayeron algunas monedas de plata. Muchos de los buscadores sacaron un buen jornal que nolles habrá venido mal para las Pascuas. En cambio, el que sufrió la pérdida se estrenó malamente, á no ser que arrojase las monedas al tener noticia de que le habia tocado la loteria. Que todo podría ser.

Esta tarde disertará en «El Fomento» acerca del decreto publicado en la «Gaceta» del dia 9, sobre mejoramiento de las clases obreras, nuestro director D. Santiago Puig Perez. La conferencia es pública y dará comienzo á las 6 en punto.

En el teatro de Cervantes se pondrá en escena esta noche «El Nacimiento de Jesús, obra de gran aparato y exornada con música y coros.

Los precios de entrada y localidades son muy módicos.

Al ser ayer mañana examinado en el matadero de esta ciudad un cerdo, resultó contagiado de la enfermedad llamada cisticercus, ordenándose en su consecuencia por el inspector de carnes que fuera quemada dicha res.

El dia 10 de Enero proximo, á las once horas de la mañana, se verificará ante el Alcalde de Lorcha, la primera subasta pública para la enagenacion de los aprovechamientos de pastos, leñas bajas y piedras de los montes de propios denominados «Azafor», «Unbria» y «solana», con esctasugación al pliego de condiciones, que estar á de

manifiesto en aquella alcañía, siendo el tipo de subasta el que figura en el plan forestal inserto en el «Boletín» de 26 de Julio último. Si la licitacion no diere resultado, se verificara una segunda subasta bajo el mismo tipo y condiciones, el dia 21 de dicho mes.

Mañana tendrá lugar la visita general de cárceles en este partido judicial, en cumplimiento de lo que previenen los reglamentos.

Correspondencias.

Carta de Madrid.

21 Diciembre 1883.

Sucedió lo que se esperaba; el gobierno fué derrotado en la eleccion de la Comision de Mensaje y los izquierdistas para desquitarse derrotaron al señor Sagasta en la persona de un constitucional ambiguo. El espectáculo fué soberanamente cómico, tan cómico que al verse triunfante el señor Romero Robledo en la seccion tercera, no pudo menos de exclamar: ¡Pueden ustedes decirme quienes son los que se quieren conciliar conmigo? Y tenia razon el exministro canovista, pues es tal el estado de confusion á que hemos llegado, que aquí ya nadie sabe lo que quiere, ni lo que pide ni á donde vá. Haciendo apendant con todo esto, los señores seccionistas oyeron de boca del señor Posada Herrera el concepto que este tiene formado del sufragio universal y de la reforma de la Constitucion.

La universalizacion del sufragio, decia el presidente del gobierno no ha de ser lo que era la ley de 1870, porque el sufragio en ese sentido no hay quien lo defienda dentro del gabinete, y por lo que hace á la revision constitucional, tambien tengo que hacer constar que no se estenderá á la base religiosa, toda vez que de la actual no hemos de salirnos. Algo mas dijo el señor Posada acerca de la legitimidad de los poderes; pero estas manifestaciones, como esperadas, no causaron tanto asombro.

Entre los demócratas, escusado me parece decir que se desconfia de la revelacion del presidente del Consejo; creen aquellos que el fundamento de la legalidad tiene que ser el reconocimiento del voto público en toda su extension y de ahí no hay quien los apea. ¿Será, pues, aventurar mucho el augurar una nueva disidencia entre izquierdistas constitucionales é izquierdistas demócratas, el dia que se discuta el proyecto de reforma electoral?

Por lo pronto diré á V., aunque haya quien trate de ocultarlo, que entre los martistas fueron recibidas con frialdad y hasta con disgusto las declaraciones del señor Posada en la seccion tercera, pues si como decian algunos, habia tratado con ellas de calmar los recelos fusionistas, no lo consiguió, dándose el caso de que sus propios correligionarios, visto el cariz que tomaban las cosas, prefirieron votar al señor Romero Robledo, á dar sus sufragios el señor Maura.

En la seccion primera, ya el señor Cañamaque habia vencido al señor Rute y en la sétima triunfó al fin el señor Capdepon; bien es verdad que este no estuvo tan «expresivo» como su correligionario el joven orador constitucional.

No podian parar aquí las amarguras del Gabinete y en efecto, en la comision de presupuestos fueron derrotados los candidatos del general Lopez Dominguez; atribuyese este fracaso á que no habian sido recibidas á tiempo las candidaturas, pero segun los maliciosos, la mayoría estaba ayer tan exaltada, que la derrota referida debe considerarse como una consecuencia de aquel estado.

En una palabra, que los sucesos de ayer han venido á hacer aun mas tirantes que hasta aque las relaciones de izquierdistas y sagastinos, los cuales ni en el poder ni en la oposicion serán nunca amigos.

Al fin ha publicado la «Gaceta» los nombramientos de senadores vitalicios; la lista completa comprende los siguientes nombres: Sres. Alcalá Zamora, Ruiz (D. Jacinto), Lopez (D. Matias), Montero Teligue, marqués de Viesca, Silvela (don Marcial), Leon y Llerena, Mosquera, marqués de Villa Antonia, Cervino, Fontagud Gargollo, García Torres, Burgos, Polo de Bernabé, Rojo, Arias, conde de la Patilla, Gaset y Artime, Gándara, Beranger, marqués de Muros, marqués de Perijá, Salamanca, España, Rivera (D. José) Semprun, Dominguez Alfonso y Lemery.

Esta tarde se aseguraba en el salon de conferencias que el gobierno no tenia mas remedio que

plantear la cuestion política tan pronto como empezara la discusion del mensaje, pues las opiniones encontradas que habrán de manifestarse por los individuos de la comision y la actitud de la mayoría, precipitarán indudablemente la disolucion ó la crisis.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—Santo Tomás Apostol.
SANTO DE MAÑANA.—San Quoromon obispo y martir.

Seccion mercantil.

Alcoy 18 Diciembre 1883.

Pazas.	Dinero.	Pesetas	
Albaseto	1	3/8	Lugo
Almería	1/2	7/8	Madrid
Avila	1	5/8	Málaga
Badajoz	7/8	5/8	Murcia
Barcelona	3/8	1/4	Motril
Bilbao	5/8	1	Orense
Búrgos	7/8	3/4	Oviedo
Ceja	7/8	5/8	Palencia
Caceres	7/8	1	Palma
Cadiz	5/8	1/8	Pamplona
Castellou	3/4	7/8	Pontevedra
Cartagena	5/8	5/8	Reus
Ciudad-Real	7/8	5/8	Salamanca
Córdoba	3/4	5/8	Sanlader
Coruña	1	5/8	S. Sebastian
Cuenca	1	5/8	Segovia
Ferrol	1/8	5/4	Sevilla
Granada	7/8	5/4	Santiago
Gijon	7/8	7/8	Tarragona
Huelva	3/8	3/8	Toledo
Jaen	5/8	3/7	Valencia
Jerez	5/8	5/8	Valladolid
Leon	7/8	3/8	Vitoria
Lérida	5/8	4/8	Vigo
Linares	3/4		Zamora
Lorca	3/4		Zaragoza

Londres 8 div 47'45

Londres 3 mif 47'04

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Grandes Veladas fantásticas dadas por el célebre Prestidigitador Copólogo Sr. BLANCH, en la noche de hoy domingo y en las tardes y noches del martes 25 y miércoles 26. El señor Blanch destina una parte del producto de todas sus funciones á favor del Asilo de Beneficencia de esta ciudad. El programa de las funciones será totalmente variado y de lo mas sorprendente.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES.

	Tarde	Noche
Proscenios sin entrada	4 pts.	6 pts.
Plateas sin idem	3 »	6 »
Bunacas con entrada	1 »	4'50 »
Id. palco pral con id.	0'75 »	4'25 »
Asientos de id. con id.	0'50 »	4 »
Delanteras anfiteatro con id	0'50 »	4 »
Asientos id. centro con id.	0'25 »	0'50 »
Delanteras de Paraiso id.	0'25 »	0'50 »
Entrada general	0'25 »	0'50 »

NOTA. En todas las funciones los ejercicios de prestidigitacion serán variados.

A las 8 y media noche

TEATRO CERVANTES.—Gran funcion para hoy.

EL NACIMIENTO DE JESUS.

Entrada general 35 céntimos de peseta.—Los niños hasta 12 años un real.

A las 7 y media de la noche.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL SERPIS

Madrid 22 Diciembre (6,15 tarde).

En el sorteo de la Loteria Nacional, verificado hoy, han resultado agraciados con los 22 primeros premios, los números siguientes:

1.º 38,608

2.º 2,023

3.º 7,397

4.º 44,329

5.º 49,570

6.º 47,882

7.º 47,887

8.º 28,428

9.º 31,751

10.º 1,469

11.º 30,741

12.º 44,281

13.º 28,572

14.º 41,779

15.º 2,110

16.º 16,669

17.º 13,658

18.º 29,146

19.º 27,576

20.º 2,761

21.º 32,835

22.º 36,920

Fabrica de paños de Berja

(PROVINCIA DE ALMERIA)

Las condiciones de esta fábrica son las mas apropiadas para obtener las mayores utilidades. Situada en las inmediaciones de la localidad está montada perfectamente con toda la maquinaria necesaria «para la fabricacion de paños» lo mismo para «tintado é hilados» que para el «tejido, aparejo» etc. Como motor, se emplea «una rueda hidraulica» y para casos que fuere necesario, hay una MAQUINA DOBLE PRESION.

Las aguas son «claras y abundantes». Las lanas conocidas de todos, se encuentran en este Distrito á precios «ventajosos en cantidad bastante» al surtido de la «fábrica esclusiva» en el pais.

La mencionada «fabrica», se ARRIENDA y se VENDE, y su dueño no tiene inconveniente en asociarse con persona inteligente y de buenos informes que «dirija y aporte» capital.

Para todo ello dirijanse proposiciones á D. JOSE MARIANO VILLALOBOS, Calle de los Gallardos en BERJA.

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como tos, catarros pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, estómago y vejiga de la orina, catarros de estas herpas y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

PANADEROS

Hay en venta una máquina de amasar. Par informes en el Establecimiento de EL SERPI

Hierro-Quesada.

Como reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy

A los fabricantes de tejidos.

Se acaba de montar un telar mecánico de moderna construccion en la casa número 17 de la calle S. Nicolás; quien desee verle funcionar puede servirse pasar por dicho punto donde se le enseñará.

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes. — No se devuelven los originales.

La semana.

Ayer saldrían de dudas en Madrid y hoy en provincias las gentes que han jugado á la Lotería, acerca de su buena ó mala suerte. Desde luego me atrevo á afirmar, con solo hacer menta de un ligero cálculo aritmético, que los desengañados serán mas que los satisfechos y que solo uno, el tesoro público, el «banquero» en términos garitescos, será quien se ria á mandarla batiente de ver la facilidad con que pagan las contribuciones indirectas los mismos contribuyentes que claman, chillan y se dejan apremiar antes que aflojar la mosca en los impuestos directos.

Esto demuestra que si, como se ha propuesto ya por alguien, el gobierno monopolizase las casas de juego, declarando éste ficticio, y colocando á banqueros de real orden á guisa de delegados de Hacienda ó administradores de la nueva renta, podrían suprimirse, *ipso facto*, todas las contribuciones, en la seguridad, no solo de poder atender desahogadamente al pago de todas las atenciones del Estado, si que también al enjugamiento de la deuda nacional.

Es un plan de Hacienda el que propongo, capaz de inmortalizar al ministro que lo prohijara y plantease.

Es verdad que España sería un inmenso garito; pero ¿tan moral es el juego de la Lotería, hoy por hoy patrocinado por el gobierno?

La tierra y el cielo parece que han andado de acuerdo esta semana.

A juzgar por lo que los periódicos nos dicen, la cosa pública es un verdadero barullo, donde hay de todo: aguaceros, relámpagos, truenos y rayos.

Lo mismo en la atmósfera. Los días serenos, la pseudo-aurora boreal, y los demás, lluvias, nieves y vientos, nos han demostrado que también están en voga las genialidades y ventoleras, de tejas arriba.

Mas vale así; pues ya se sabe lo ridículo y cursi de ir contra las corrientes de la moda.

Lo peor será que acabe todo ello como la tempestad del jueves, con un trueno gordo que no deje á todos tamaños, y con un regalo de los que dicen que prodigaba el Sr. de Júpiter en sus buenos tiempos, cuando se le hinchaban las narices.

Pero si se contenta, como el rayo á que me refiero, con romperle un hueso, ó una piedra, á la torre mas alta... allí me las den todas, como dijo el otro.

El colmo de los descubrimientos mineros, he leído no sé en qué almanaque de esos *ilustrados con monos*, que ahora se usan, ó en uno de esos libritos en que los editores amigos de tener originales de gorra, coleccionan cuentecillos y barbaridades *rapsodiados*; el colmo de los descubrimientos mineros, digo, sería el de una mina que diera los metales acuñados.

Pues bien; ayer tarde, frente por frente á la mesa en que escribo, en la Redacción, al borde mismo de la acera, varios chicuelos pudieron lanzar el *Eureka* de haber sabido el griego, al hallar esa maravillosa y verdadera piedra filosofal.

Del barrizal que las nieves han dejado, comenzaron á surgir pesetas y medios duros, que era una bendición, y tanto los muchachos que se aplicaron á la faena de remover el fango con las manos, como algunas personas mayores, que rindiéndose á la evidencia, no tuvieron inconveniente en poner sus manos en la masa, seguros de pescar algo, pudiera exclamar como algunos de los empleados *no regalares*, de los que siempre se han usado en esta patria de *Pela-yo*.

—«Me ensucio las manos; pero la plata es un jabon que me limpiará despues.»

Como hasta pasado Pascuas ya no volveremo á saludarnos, aprovecho gustoso esta ocasion para manifestaros, amables lectores, mi deseo de que las paseis muy felices. Y advierto, que mi felicitacion es desinteresada; sin embargo, stos dignais

enviarme algun recuerdo agradable pres desagrados no los uso tened la seguridad de que no os desairará vuestro fiel afectisimo.

Ese

Revista científica.

De nuestro servicio particular.

UNA ESPEDICION CIENTÍFICA al cabo de Hornos.

En el acta de una de las últimas sesiones de la Academia de ciencias de París, dáse extensa cuenta de los trabajos realizados en el cabo de Hornos por la mision francesa que dirige en aquellas latitudes Mr. Martial.

Un año entero llevan allí á donde fueron comisionados para observar el paso de Venus, para hacer observaciones magnéticas y para recoger colecciones de historia natural y de etnografía.

El jefe de la mision se felicita en el relato que de su expedicion ha hecho á la Academia de no haber perdido ni un solo marinero, ni haber tropezado una sola vez en las rocas de aquellos procelosos mares.

Al Sur de la tierra de Fuego hoy un canal paralelo al estrecho de Magallanes que separa una pequeña isla del Continente.

Al Sur de esa isla, en la llamada bahía de Orange se instalaron algunos de los expedicionarios que componian la mision terrestre, mientras que los demás continuaron á bordo del *Romanche* haciendo las observaciones que les estaban encomendadas.

Como no había donde escoger terreno llano y seco, fué preciso colocar las tiendas de campaña en una pendiente roqueña.

En los montes cercanos se veían grandes bosques vírgenes, pero sin la feracidad ni a vegetacion grandiosa de los trópicos. Dichos bosques estan compuestos de masas informes de troncos de árboles muertos amontonados entre los árboles vivos y formando como un tejido de malla entre cuyos huecos pasan á su placer los indígenas, que saben deslizarse como culebras siendo por lo tanto imposible ni alcanzarlos ni de seguirlos siquiera.

De cuando en cuando enviaba á la estacion *La Romanche* mandada por el capitán Martial, que llevaba á los expedicionarios víveres y noticias de Europa.

En el buque se iban depositando las colecciones de plantas, animales, minerales y rocas que los expedicionarios habian recogido en lejanos islotes y algunos procedentes de las islas Falkland y de los pasos aun desconocidos del archipiélago de Magallanes, del cual ha trazado por escrito el capitán Martial una carta muy completa despues de detenidas operaciones de dragado y de sondeo.

La expedicion terrestre estaba á las órdenes de Mr. Courcelle Senerril, el cual tenia el encargo especial de observar el paso de Venus y de calcular las marcas en aquellas playas.

Todos los individuos de la expedicion, los jefes como los subalternos han rivalizado en celo y energia durante su larga permanencia en aquellas regiones inhospitalarias.

No ha faltado al cuadro negro de trabajos y peli grosos que se hace en la memoria de que hablando sus notas alegres.

Cuenta el capitán Martial que un dia se trató de despedazar una ballena que habia encallado en la playa y cuyo esqueleto debia ser uno de los trofeos que los expedicionarios trajeran á Europa.

En pocas horas se consiguió lo que se quería, pero no se habia contado con la huésped como vulgarmente se dice, que en ese caso fueron los indígenas y cuando algunos dias despues volvieron los marineros para cargar los huesos que habian dejado en la arena para que se secaran, se notó que los indígenas habian destrozado uno de los mas grandes para construir instrumentos de pesca.

Lograron recobrarlo y reconstruirlo por decirlo así; este esqueleto cuando se haya montado en Francia tendrá un interés mayor por lo mismo que entre sus huesos habrá un compuesto de pedazos tallados y trabajados ya por los naturales de la tierra de fuego.

El sur de Patagoniatoma ese nombre de la oscuridad que tienen los habitantes de estar siempre rodeados de grandes hogueras, á causa de la crueldad del clima por mas que la temperatura no es tan baja que no pueda habitarse aquel pais donde los naturales van casi desnudos.

Saben desollar los animales, pero aun no han aprendido á coser las pieles para hacerse vestidos y cuando tienen frio en habitacion alguna parte del cuerpo, se aplican un pedazo de piel.

Los indígenas bahía Orange no son precisamente iguales á los que se exhibieron hace un año en el jardin de aclimatacion de París, su vida es mas miserable todavia: cuando tienen mucho frio se acuestan amontonados unos sobre otros para abrigarse.

La enfermedad mas comun entre ellos y que hace por cierto terribles estragos es la tisis. Aquellos indígenas son en general inteligentes y vanidosos.

En una de las islas del archipiélago de Magallanes hallaron los expedicionarios restos del observatorio erijido en 1840 por el navegante inglés Ross, pero no se han visto los señales que dejó el ilustre marino sobre una roca para estudiar los movimientos del suelo de la América meridional.

Porque es cosa sabida que en el otro extremo del globo, el suelo de la Laponia sube con una rapidez extraordinaria y que las señales trazadas en el siglo pasado estan ahora á una altura considerable sobre el nivel del mar.

Verdad es que en Patagonia no se verifica un movimiento ascendente de tanta importancia; pero será bueno comprobar si el extremo meridional del continente americano es estable ó está sujeto á iguales ó parecidas alteraciones.

Los expedicionarios franceses han dejado con ese objeto varias señales en diferentes puntos, cuyas fotografías se enviaron al ministerio de Marina en Francia.

Al abandonar la bahía de Orange, el capitán Martial ha dejado en tierra una pirámide de piedras de seis metros de altura en recuerdo de la expedicion de la «*Romanche*» á aquellas apantadas regiones.

Incognitus.

Madrid 20 de Diciembre de 1883.

Expres de Paris.

Paris 18 Diciembre 1888.

El estreno en el teatro del Ambigu de la comedia en cinco actos «*Pot Bouille*» arreglada de la novela de Zola que lleva este titulo, es la verdadera novedad de esta semana.

En los círculos artísticos y literarios en este Paris donde se aguardaba el estreno con verdadero interés, no se habla á estas fechas de otra cosa.

Guillermo Busuach que ya habia llevado al teatro «*L'Assommoir*» y la «*Nana*» de Emilio Zola es el arreglador de esta nueva produccion. La tarea era difícilísima esta vez como comprenderán cuantos hayan leído la novela. En «*Pot Bouille*» que no es ciertamente la mejor de sus novelas Zola habia intentado pintar la clase media, la «*Bourgeoisie*» contemporánea como en el «*Assommoir*» habia pintado la clase obrera.

«*Pot Bouille*» era la historia de una casa en la calle de Choiseul y de todos sus inquilinos, desde el del almacén la novedades que tiene la tienda abierta en el bajo y el cuartillo de la portería, hasta las boardillas del cuarto sexto.

El lector de la novela viaja sin cesar, por decirlo así de un piso á otro, abriendo las puertas de todos los cuartos y recorriendo las cortinas de todas las alcobas y el novelista le dá el espectáculo bien raro por cierto para gente de Paris, de que los habitantes de una misma casa s...

nocean y se visitan incesantemente. De este capricho del autor se deducia que en la clase media de la decencia oficial de las costumbres sirvo de pantalla á una profundísima corrupcion. Una eria da se encargaba en la última pagina del libro de decir usando un lenguaje harto naturalista: «*Todo esto son cochinas.*»

El personaje principal de «*Pot Bouille*» es Octavio Mouret un individuo de aquella familia de los Rougon Macquart, cuya historia extensa soñada por Zola, se halla descrita en varios de sus libros un viajante de molas, llegado de provincias para conquistar á Paris.

El bello Octavio, el irresistible Octavio, hace andar á la greña unas con otras á todas las mujeres de la casa antes de venir en el desenlace á tomar por esposa á la señorita Hedonin, la modista del bajo, donde podria dar rienda suelta á su genio de gran comerciante.

Pero ¿á que extenderme en el argumento tan conocido ya en España, por haber figurado en todos los escaparates de librerías de Madrid?

Basta con decir que es el mismo que el de la novela y que puesto en escena malito si constituyena asunto nuevo ni casi interesante. Se parece muchísimo á multitud de dramas que hemos visto y á una porcion que hemos de ver aun.

Imposible es además encontrar nada que importe á la escuela naturalista ni que pueda ser considerado como una revolucion literaria. Pero en fin, tal como es lo aceptaria la gente de buen grado si sin embargo por un momento despertaran interés aquella señora Josserrand ni su hija Barthelemy el seductor Mouret. El mismo marido engañando se nos dá conocer al principio de la obra, como un personaje tan antipático y tan embrutecido que cuando se conoce su desgracia no se puede hacer mas que compadecerlo.

No hay mas que un solo personaje que sea digno de interés: el desgraciado padre. A él se debe el éxito obtenido el drama en el Ambigu. Preciso es felicitar á Mr. Busuach por haber tenido en cuenta las exigencias del teatro y haber hecho un personaje principalísimo de ese padre de la Josserrand que en la novela no pasa de ser una figura decorativa. Una de las escenas mas interesantes de la obra, es aquella en que ese personaje interesante que ha adivinado los apuros de dinero de su hija, le entrega 200 francos que ha economizado sin saberlo ella y recomendándole que no diga una palabra á su madre. Hay que añadir que esa papel estuvo encomendado en el amnésico al famoso actor Mr. Debanoy.

El público estuvo pendiente de sus labios toda la representacion por la sinceridad de la enuncion por la verdad y sencillez de su escuela dramática, y cuando al fin murió ¡sin ninguna de las exageraciones de la antigua escuela, entusiasmo hasta el delirio. También se debe felicitar á Mr. Busuach, por haber hecho desaparecer algunos capítulos de la novela y el malo es que no quitará algunos más. Por supuesto una de las cosas que no existen en el drama es la oscura repugnancia del parto de Aisla. Mis lectores recordarán que desde que se supo el arreglo de Pot Bouille todo el mundo se preocupaba por saber si daría ó no á luz en escena.

Así y todo ha quedado en el drama lo suficiente para que el público protestara varias veces del calor naturalista de algunas escenas, demostrando así que están en minoría esos fanáticos que se empeñan en introducir en el arte todo lo que desagrada y repugna en la vida real.

Los cuadros hay en «*Pot Bouille*» que divirtieron al auditorio: uno en el segundo acto representa una reunion dada en casa de los señores Josserrand que resulta una graciosísima caricatura de esas «*sirenas*» de quieros y no puedo, comodice gráficamente una expresion vulgar.

El otro cuadro de que haabiba es la escena en el interior del almacén de molas, representado con un lujo y una verdad grandisimos.

En resumen «*Pot Bouille*» tratado á drama no vale gran cosa.

Bueno es que sus lectores tengan estas noticias por si no lo ven.

Que es lo probable. Pareceme indigno de los honores de la traducción.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 11697

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

Cabeza del Buoy, Badajoz. ESPACIO PARA UN ANUNCIO. 1 ra. por dia. 12 » 15 dias. 24 » un mes.

Almacen de... Almacen de frutos coloniales. Droguerías.

Farmacías. Sastrerías. Zapatería.

Almacen de... Droguerías.

HIJOS DE SEBASTIAN GADEA Confeitería y Repostería

Para las próximas fiestas de Navidad ha a la venta en este establecimiento, un obur dante surtido en mazapan, dulce seco, almibares en conserva, peladillas, piñones, anis, canellones, caramelos, turrones y pasteles de carne y espuma.

LICOR BREA ó ALQUITRAN MÚNERA. Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.

MANUEL SEGURA comestibles Ultramarinos. En este establecimiento se encuentran arán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen a dicho ramo sin adulteraciones y con economía.

LA PERLA TIENDA DE LOZA y CRISTAL JOSÉ MARTINEZ MIRO 18, Mercado, 18

Pasta pectoral DEL DR. ANDREU DE BARCELONA para todos los que padecen de TOS

Alhajas de oro y plata SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Abol... FABRICA DE TEROR Y JULIA Esta fábrica montada con los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

NODRIZA Una de 22 años de edad, leche de 13 dias, desea encontrar criatura para criar en esta población.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente un gran alivio que le sorprende y anima.

FARMACIA DE J. Diez Burillo. En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS, Fundado en 1841.

El Serpis periódico de la mañana PRECIOS DE SUSCRICION EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.

Alivio y curación del ASMA ó sofocación de toda clase, por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados.

SE VENDE. una capa nueva acabada de construir 60 reales menos de su precio, por ausentarse su dueño de esta y necesita recursos.

Publica en todos los números artículos figurines ilustrados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteletas y en general, de toda clase de confecciones.

A los anunciantes. Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegraficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

TIENDA DE LA BOTA DE ROQUE LLORIA En este establecimiento se ha recibido un buen surtido de CASTAÑAS y AVELLANAS de las clases más superiores, las cuales se venderán a los precios siguientes:

MAQUINAS MOVIDAS POR GAS DE Miguel Escuder-Barcelona CON REAL PRIVILEGIO. Estas nuevas máquinas, aplicables a toda clase de industrias, vienen a sustituir con ventaja a las de vapor.